

Mesa coloproctología XV Reunión ASAC 2018

Introducción

La patología proctológica y colorrectal representa gran parte de la actividad en la atención hospitalaria urgente. Durante la XV Reunión de la Asociación Andaluza de Cirujanos celebrada este año en Ronda, tuvo lugar la Mesa Redonda titulada "**Patología colorrectal urgente. Manejo en la práctica clínica**". En ella se desarrollaron cuatro ponencias dedicadas a distintas patologías que, con mayor o menor frecuencia, requieren de nuestra valoración y tratamiento.

Los cirujanos encargados de presentarlas expusieron actualizaciones basadas en la evidencia científica disponible y, a su vez, destacaron un enfoque práctico a modo de conclusión.

En primer lugar, el **Dr. Gómez Barbadillo** dió una visión global sobre la colitis isquémica, estableciendo los límites del tratamiento conservador y las principales estrategias quirúrgicas.

A continuación, el **Dr. Vázquez Medina** presentó una revisión sobre el vólvulo de colon, centrada en las opciones diagnóstico-terapéuticas y la adecuación del momento para el planteamiento del tratamiento quirúrgico.

En tercer lugar, el **Dr. Muñoz Casares** realizó una exposición sobre la carcinomatosis peritoneal y la actitud más adecuada a seguir tras el hallazgo inesperado de la misma en un carcinoma colorrectal complicado.

Finalmente, el **Dr. Torres Alcalá** presentó una actualización de los traumatismos anorrectales y la evolución del protocolo de actuación en los últimos años.

A continuación, se adjuntan los artículos que resumen el contenido de estas ponencias.

Ana María García Cabrera

Moderadora de la mesa de coloproctología de la XV Reunión ASAC 2018 en Ronda (Málaga).